#### Le compte à rebours est amorcé...

# Le 17 octobre 2005: dans 18 jours!

#### Le jeudi 29 septembre 2005

Vous trouverez dans ces quelques lignes, les derniers développements entourant notre prochaine action commune du 17 octobre 2005 qui marque la fin du Relais Mondial de la Chartre, un point important de cette démarche collective.

S.V.P. lire attentivement et faire circuler le plus largement possible.



#### En bref:

- 1. Lobbying autour des revendications : une mise à jour
- 2. Blitz de lettres ouvertes aux journaux : une demande d'informations
- 3. Mini compte-rendu du 16 septembre
- 4. Le point sur le 17 octobre : l'apport du national, suggestion des gestes communs, et un aperçu des actions régionales et locales qui se préparent

#### 1. Lobbying autour des revendications : une mise à jour

Le lobbying pour faire valoir nos cinq revendications s'intensifie...

Depuis notre dernière missive, le 8 septembre 2005, nous avons rencontré Lise Thériault, ministre de l'Immigration et des Communautés culturelles; le 30 septembre nous rencontrerons Jean-Marc Fournier, ministre de l'Éducation et le 5 octobre nous aurons une deuxième rencontre avec Laurent Lessard, ministre du Travail.

Nous attendons toujours la réponse de la ministre de la Condition féminine, Carole Théberge, à notre demande d'accélérer le processus de discussion avec les personnes désignées par les différents cabinets qui s'affairent actuellement à préparer les réponses à nos revendications. Nous avons également réitéré notre demande de rencontre avec le Premier ministre.

Par ailleurs, le Comité stratégie, qui coordonne la campagne de lobbying, poursuit activement ses demandes auprès de la ministre de la Condition féminine afin d'obtenir les réponses à nos revendications avant le 17 octobre. Obtenir ces réponses avant cette date nous permettrait d'ajuster nos prises de parole tant nationales que régionales ou locales lors des actions du 17 octobre. À date, nous ne connaissons pas le scénario gouvernemental.

L'action du 16 septembre à Québec (voir le compte-rendu de cette action au point 3 de ce document) a sûrement contribué à faire bouger les choses, même si c'est difficile d'en mesurer l'impact concret. Cette action, comme toutes celles que nous avons réalisées depuis le 8 mars, tant au niveau local, régional que national, a été nécessaire pour

accentuer la pression auprès du gouvernement. Nous le savons, toute campagne de lobbying, aussi efficace soit-elle, ne peut jamais, à elle seule, nous permettre de faire des gains...

Nous obtiendrons des réponses à nos revendications. Seront-elles satisfaisantes ? Nous pouvons certainement supposer que nous n'obtiendrons pas toutes les réponses que nous attendons. C'est pourquoi nos actions et nos moyens de pression ne s'arrêteront pas le 17 octobre. Nous sommes mobilisées et nous continuerons de l'être!

## 2. Blitz de lettres ouvertes : faites rayonner votre travail!

Il y a quelques semaines, nous vous avons invité à participer à un blitz de lettres ouvertes dans les journaux quotidiens et hebdomadaires de vos régions. Si vous avez ou envisage z de participer à cette initiative, envoyez-nous une copie de votre lettre ouverte, nous aurons alors une meilleure idée de l'ampleur du blitz et nous pourrons la publier sur notre site. Beaucoup de personnes lisent les journaux locaux ou régionaux et c'est donc une excellente manière de faire connaître nos revendications à la population et de mobiliser.

### 3. Un mini compte-rendu du 16 septembre 2005

À Québec, le 16 septembre dernier, une centaine de personnes issues de groupes de femmes, communautaires et syndicaux ont participé à une action d'éclat. Une grande bannière de 20 pieds par 30 pieds sur laquelle sont inscrites les cinq revendications québécoises de la MMF a été déroulée sur la porte St-Louis, à Québec, devant l'Assemblée nationale. Par cette action, nous poursuivions nos actions «Sonner l'alarme» pour rappeler au gouvernement du Québec que nos revendications sont toujours sans réponses. Il ne reste qu'un mois avant le 17 octobre, date à laquelle l'ensemble des réponses sont attendues. TVA et TQS étaient présents. Le Soleil a publié une photo. Des entrevues radio ont été accordées. Le texte lu par les femmes de Québec lors de cet événement, des photos seront publiés sur notre site web et un court diaporama est disponible à l'adresse suivante : http://www.csq.qc.net/.

## 4. Le point sur le 17 octobre 2005

Déjà plusieurs organisations (centres de femmes, tables régionales, regroupements nationaux, syndicats, etc.) de plusieurs localités et régions du Québec sont en train d'organiser avec fébrilité une variété d'actions originales et colorées. Vous trouverez à la fin de ce document, une première liste de ses actions, liste qui sera mise à jour régulièrement sur notre site web. Inspirez-vous en et n'oubliez pas de nous communiquer les détails de la vôtre (sa forme, où elle aura lieu, les coordonnées — numéro de téléphone et courriel d'une personne qui pourra donner de l'information). Enfin, pour compléter, voici les derniers développement du 17 octobre prochain :

- a. Rappel des **gestes communs** à poser :
  - un événement coloré
  - faire du bruit
  - lecture du préambule de la Chartre
  - référence aux cinq revendications
  - faire une chaîne humaine pour célébrer nos solidarités, à un moment ou à un autre dans votre action
- b. Tout en ne négligeant pas de célébrer nos solidarités à travers la planète, il ne faut pas perdre de vue que nous risquons fort de ne pas obtenir toutes les réponses que nous attendons. Donner un «ton» ferme à vos actions, un ton qui exprimera notre détermination à obtenir des engagements satisfaisants du Parti Libéral du Québec.
- c. Le comité Stratégie commentera les réponses que nous obtiendrons autour de nos revendications lors d'un point de presse le 17 octobre. Nous en profiterons pour faire l'écho de l'ampleur de la mobilisation et de notre solidarité avec les femmes du monde entier... Ce point de presse pourra avoir lieu à Québec ou à Montréal. Un communiqué de presse type sera rendu disponible dès que possible. Évidemment, notre stratégie médias devra tenir compte du scénario gouvernemental.

Michèle Asselin et Julie Langlois de la Fédération des femmes du Québec

# Aide-mémoire

- ?? Si vous avez écrit ou publié des lettres pour l'avancement de nos revendications dans les médias locaux, n'oubliez pas de nous envoyer une copie.
- ?? Informez-nous de ce que vous faites dans vos régions ou localités afin que nous complétions notre recension d'actions.